

Si vous ne disposez pas d'une librairie indépendante près de chez vous, vous pouvez commander vos livres auprès de Quilombo. Une partie de la somme est reversée à S'Ilence. Il suffit de remplir sur papier libre, vos coordonnées, les ouvrages que vous souhaitez vous procurer, d'inscrire le montant des livres (notés sous les titres de chaque livre), de rajouter 10% du prix total pour les frais de port. Règlement par chèque (à l'ordre de Quilombo Projection). Renvoyez le tout à : **Quilombo/Silence, 23, rue Voltaire, 75011 Paris**. Délai de livraison entre 10 et 15 jours.

livres

Rompre ! Le cri des indignés

Dominique Boisvert
Ed. Ecosociété, coll. Résilience
2012 - 108 p. - 8 €

L'auteur, animateur du Réseau québécois pour la simplicité volontaire, appelle à rompre avec les idées véhiculées par le système dominant concernant l'argent, la vitesse, la propriété, la guerre, l'individualisme, la compétition, la consommation, le travail, la technologie... D'une écriture agréable, la démonstration est efficace dans la dénonciation. Par contre, il faut attendre les dix dernières pages pour arriver aux propositions, ce qui laisse un peu sur sa faim. MB.

Nanterre en guerre d'Algérie. Chroniques du bidonville, 1959-1962

Monique Hervo
Préface de François Maspéro
Actes Sud BD
2012 - 254 p. - 23 €

Monique Hervo a travaillé avec le Service civil international puis vécu dans le bidonville de La Folie, à Nanterre, de 1959 à 1971. Des centaines de ressortissant-e-s d'Algérie y vivent entassés dans des conditions de survie infra-humaines. Avec sobriété, elle raconte le parcours d'Algériens qui arrivent ici, les exactions endurées là-bas, la haine ordinaire en France (insultes, pièges à loups posés près des jeux d'enfants...). Comment les immigrants s'organisent au quotidien, dans des cabanes insanes et régulièrement inondées. Au fil des années, la répression s'intensifie, la police est omniprésente, se complait à détruire et persécuter arbitrairement, arrête et torture. On assiste de l'intérieur à la manifestation du 17 octobre 1961. On rencontre de nombreuses femmes et hommes remarquables dont la solidarité et la bonté s'opposent à la barbarie qu'ils subissent. On ressort de cet indispensable témoignage atterré, muet d'horreur et de stupéfaction. GG

Paradis sous terre

Alain Deneault et William Sacher
Ed. Rue de l'échiquier
2012 - 190 p. - 15 €

Un ouvrage intéressant et didactique en ce qui concerne l'industrie minière et sa place économique et politique au Canada. Connu pour ses mines et sa soi disante excellence en la matière, les auteurs dénoncent la mise sous tutelle de tout un pays pour installer un paradis fiscal

pour ce type d'industries. Au détriment des Canadiens qui voient leur environnement se dégrader sans pour autant que cela bénéficie à l'économie de leur pays. Comme c'est le cas de nombreux pays où ces multinationales du minéral exploitent gisements et populations locales quand ces dernières ne sont pas expulsées par la force.

Un livre qui s'adresse à ceux qui témoignent d'un réel intérêt quant à la question des mines et plus particulièrement aux industries enregistrées au Canada, véritable plaque économique du trafic. JP.

Le futur a-t-il un avenir ? Pour une responsabilité socio-écologique

Philippe Lebreton
Ed. Sang de la Terre
2012 - 380 p. - 24,50 €

Philippe Lebreton a été un précurseur du mouvement écologiste dès les années 1970. Il est notamment l'auteur à l'époque d'un livre *Ex-Croissance* qui posait déjà bien les questions de la décroissance. Dans ce nouvel et consistant ouvrage, il retrace dans le détail tout le long travail de philosophie des sciences qu'il faut effectuer pour comprendre comment la re-découverte de la place de l'homme dans la nature est fondamentale avant de penser à développer une écologie politique. A travers une multitude de réflexions - parfois difficiles à comprendre pour celui qui n'aurait pas un bon bagage scientifique - Philippe Lebreton lance un très grand nombre de débats (démographie, énergie, climat...). On n'est pas obligé de systématiquement être d'accord avec ses conclusions, mais les questions sont bonnes, les données riches, les arguments stimulants ! Après les trente glorieuses (1945-1975), les 30 insoucieuses (1975-2007), saurons-nous éviter les 30 calamiteuses ? MB.

Paysans – Un tour de france de l'agriculture durable

Frédéric Gana & Tifenn Hervouët
Ed. Transboréal
2012 - 128 p. - 20 €

Ce recueil de portraits nous présente des artisans boulangers, des paysans et tout un monde qui vit pour et par la saveur des aliments. C'est délicatement et avec goût que les auteurs nous dressent un menu composé de multiples témoignages, comme une longue promenade gustative de terroirs et de spécialités culinaires.

Quand des passionnés des métiers de bouche rencontrent des producteurs amoureux de leur métier, nous sommes comme invités à partager leur repas et à s'asseoir à leur table pour les écouter nous

raconter leurs passions de la bonne chair et des produits sains.

Un très bel ouvrage, agrémenté de photographies parlantes d'humanité et d'humilité, à dévorer avec simplicité et boulimie. JP.

Féminisme et antimilitarisme

Andrée Michel,
Ed. Racine de iXe
2012 - 192 p. - 18 €.

La sociologue Andrée Michel a travaillé sur le lien entre féminisme et pacifisme. Elle montre en quoi le complexe militaro-industriel constitue un « réseau de vieux messieurs » (old boy's network). Les « minorités » de classe, de race ou de sexe n'ont presque aucun pouvoir dessus mais en subissent les premières conséquences. La prostitution massive en Asie du Sud-Est est par exemple directement issue de la guerre du Vietnam qui fit émigrer 400 000 femmes dans les villes pour le « repos du guerrier ». Elle analyse le type d'emplois secondaires dévolus aux femmes dans l'armée (infirmières, ouvrières de l'armement, prostituées, épouses d'officiers, militaires sujettes au sexisme). Le budget alloué aux affaires militaires se fait au détriment de services qui aideraient à la promotion des femmes (aides sociales, sanitaires, éducatives...). Malheureusement ce recueil de textes anciens (années 80 et 90) et parfois longs ne permet pas d'avoir des chiffres et analyses récents sur le sujet. GG.

L'écartèlement algérien

Jean-Marie Tixier
Ed. Libertaires
2012 - 250 p. - 15 €

Dans une première partie, l'auteur raconte ses souvenirs d'enfance en Algérie, comment son père, enseignant pour les "indigènes" a échappé à une tentative d'assassinat de la part de l'OAS, comment il jouait avec sa voisine juive et son voisin musulman... Il parle de son départ quelques années après l'indépendance et son retour comme enseignant à l'université d'Alger. En spécialiste des films sur l'Algérie, il présente ensuite de nombreux films tournés par des Algériens ou des Français depuis cinquante ans, montrant les difficultés à approcher la vérité, à saisir les points de vue divergents et surtout à enclencher un processus qui irait vers la réconciliation. On regrettera que l'éditeur n'ait pas jugé bon de "nettoyer" les critiques de films, reprises d'articles dans *Le Monde libertaire* pour éviter les redites. Ceci mis de côté, c'est un excellent livre qui dénonce les violences de tout bord (armée française, FLN, intégristes...) et ouvre sur un avenir positif. MB.

